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㊨　真実かどうか？

①　みんなに公平か？

⊂会長報告）

四　つ　の　テ　ス　ト

㊥　好意と友情を深めるか？

①　みんなのためになるかどうか？

川村徳男看

1．先週の例会でつい口をすべらせて布施隆夫さん

がちょうど200人目の入会者だと申しましたとこ

ろ、早速スマイルを噴きました。津田さんは去年

の創立記念例会の日のスピーチを逃げたのを無銭

飲食をして借りをつくったようだと云われました

が、私もなにか恐喝でもしたようで気がひけてお

ります。会員増強の秋野委員長さんも同意してく

れましたし、布施さんの入会当時の会長、内山さ

んの同意もいただいて、ささやかですが200人目

の入会の記念品を差し上げることにしました。ど

うぞ皆さん、拍手をもって祝福して上げて下さい。

どうもおめでとうございました。

2．14日のファイアー．サイド．ミーティングには

新入会員の方大勢出席し、熱心に勉強されまして

ご苦労さまでした。また、リーダーの石黒P・G、

特別参加のサブリーダーとして張さん、それに企

画と司会進行の石井委員長さん、皆さんお忙しい

中を貴重など発表を頂き、充実したミーティング

にして頂きましたことを感謝申し上げます。

3．本日持ち廻りの理事会で、職業分類表の一部を

次のように変更することを承認されました。

絹製品加工→合成繊維販売

4．現年度の委員長さん方に申し上げます。前に文

書で差し上げましたが、活動報告書を6月30日ま

でとしてありますので、よろしくお願い申し上げ

ます。既に提出された方もありますが、ありがと

うございます。

5．次の例会までの行事

（1）ロータリー関係

来週の例会は本年度最後で、バイキングにし

ますので、会場を商工会議所5階に変更します。

時間の変更はありません。

あさっての20日は今年度最後の教育110番で

す。関係の方々よろしくお願い申し上げます。

21日（金）は地区のインターアクト顧問教師連

絡協議会が米沢の小野川温泉で行なわれます。

（2）一般の行事

今日、6月18日は海外移住の日です。世界的

にみると移民の歴史は古く、15・16世紀頃から

始まっている。16世紀にスペイン、ポルトガル

から新大陸アメリカに10万人以上、17世紀にフ

ランスからカナダへ7万人、18世紀から19世紀

にかけてイギリスでは植民地主義と産業改命の

進展を背景に600万人以上が海外に移住した。

主な送出国はヨーロッパではイギリス、ドイツ、

イタリア、ポーランド。アジァでは日本、中国、

インドなどで、受入国はカナダ、アメリカ、ブ

ラジル、アルゼンチン、オーストラリア、ニュ

・三宝宇‥∴



－ジーランドである。日本の移民は、明治1年

に請負業者の仲介でハワイに渡った150人の労

働者が公的な移民の最初のようです。政府が関

与したのはそれから18年後で、今年が移民100

年ということです。昨日の昼前に車の中でラジ

オを聞いていましたら、ハワイの日本人移民が

歌ったという哀詞みなぎる節まわしの歌が披露

されていました。『ハワイ、ハワイと来てみた

が、流す涙は黍の中』というのです。黍という

のは砂糖きびだそうです。そして、『ゴーへィ、

ゴーへイ』という掛け声が最後に入るのですが、

『五兵衛』という人の名前ではなくて、『ゴー』

は働らげ、働らげの意味、『へイ』はオイコラ

という呼びかけだそうです。明治の初め、日本

はまだ四等国、五等国としても認められていた

かどうかの頃だろうと思いますが、現地人の親

方に、人間らしい扱いもされずにこき使われて

いたのでしょう。今では、移民は商品や資本の

（：亘を亘互±二）
刀

和やかな例会にお招きあ

づかり有り難く存じます。

よく存じ上げている方ばか

りで、こと改めて御話し申

し上げることとてもありま

せんが、短時間スピーチを

して御免蒙ります。

今、致道博物館で徳川四天王展を催しております。

酒井・柳原・伊井・本多、柳原さん、本多さんは奥

様が私の家内と同級などいうことでおつきあいして

おります。そんな御縁もあって今回各家から貴重な

御品を拝借致しました。名刀も幾振りか、その中で

この間新聞の話題になりましたのが「袖の雪」とい

う太刀。備前国長船住助次という銘で、別名が「袖

の

国際間移動と並んで重要な国際社会の動きであ

るため、各国はそれぞれ諸法規を設け、国際間

の条約を結んで移民の保護と規制に当っている

ようです。

21日は夏至です。23日はオリンピックデー、

沖縄慰霊の日です。

ぐ‾南事報告）
秋野　忠副幹事

○例会時間、場所変更のお知らせ

・温海R．C．会長幹事、慰労会並親睦会

1．日　時　　6月24日（月）午後6時点鐘

2．場　所　　滝の屋旅館

3．登録料　　2，500円

・鶴岡西R．C．最終例会の為

1．日　時　　6月28日（金）午後6時点鐘

2．場　所　　竹屋ホテル（湯野浜温泉）

3．登録料　　6，000円

話

酒　井　忠　明　氏

の雪」一袖についた雪のように払えばすぐ落ちる一

刀の鋭利さをいったものです。ttかどつるべ．、水も

とまらぬ…こんな名の太刀もありましたが、昔の人

はうまい名を考え出すものです。

さて、その「袖の雪」は天正3年長篠の戦の時、

鳶ケ巣山を酒井忠次が攻め落しましたが、そこを守

っていた武田信玄の弟武田兵庫頭信実が討死致しま

した。その時信実が指していた太刀が、この「袖の

雪」。それがまわり廻って酒井家の所蔵となったも

の。これを展示致しましたが、真夜中の12時半とい

うと非常ベルが鳴り出す。12時半というと信実が討
ネ　　ゲコク

死した子の下刻という時間です。ベルが鳴るので行

ってみると別に異常なし。いろいろ調べてもべ／レに

故障があるわけでなし。結論から申しますと、どう



も信実の怨霊が出るのではないか。実はこの前の展

示の時も、信長から忠次が拝領の真光の太刀と並べ

て飾った。つまり敵方の信長ゆかりの太刀と並べら

れて信実の怨霊が現わる？　それじゃ夜にその太刀

を鞘に納めて保管庫にしまってみようと、その夜し

まったのです。そしたらその夜はベルが鳴らなかっ

た・‥。今回、四天王展は「袖の雪」の信実からいえ

ば、あたりは皆うらみ深き徳川勢の、しかも代表的

四天王の品はかり。信実の怨霊が出る…とうもそう

かもしれないということになり、お複いをしました。

それに霊気術をやる人ですネ…。とにかく霊気を感

じるという人が来て見てもらうと、袖の雪からひど

く何か感じるというのですネ。その人からも怨霊を

追い出してもらいまして、その後はまあまあベルも

鳴らずに平穏であります。刀に怨霊がやどる…人を

斬った刀にそういうことがあるとすれば、私の所蔵

の備前の元重なとという刀も人を斬った刀。これは

別名「見返り元重」という。或る人がこの刀をもっ

て人を斬った。そしたらその斬られた男ふり返った

時に体が半分に割れたという刀です。これも鋭利さ

をいったものですが、こんな刀にだって怨霊がつき

まといそうなものですか、別に変ったこともありま

せん。怨霊ではありませんが、村正の刀は徳川家に

たたるといわれました。家康の祖父清廉が森山の陣

で安倍弥七郎が父大蔵が沫せられたと誤解して一打

ちに切り倒した刀が村正。家康の父広忠が　代の臣

岩松八弥が狂気して刺した。これはねらい違っても

もに傷を負っただけでしたが、この刀も村正。さら

に問題の家康の息子岡崎三郎信康が信長からの嫌疑

で自刃させられる。その介錯をした天方山城守の刀

が村正。また家康自身も関ケ原の戦いのあと織田有

楽の功名の槍を見る時、あやまって手に傷つけた。

その槍も村正と、以来村正は徳川家にたたるとして

徳川方では村正の刀を嫌いました。その反対に、国

光などというと、大変めでたい縁起のいい刀として

たとえは将軍家に世子が生れたなどとなると、流士

名競って国光の短刀とか刀を献上した。ところが、

そう沢山国光などいい刀があるわけでありませんか

ら、無銘のものに国光と銘して献上したりした。こ

れは案ずるに、一つの形式儀礼だったわけで、真偽

のほどは別問題ということです。戦の功によって正

宗の刀を賜る。そういう一つの辞令が大事、名誉な

わけです。

今回、四天王展で展示されています、忠次が家康

にもらったという信房という太刀、これは平安末期

頃の太刀ですが、実にスマートな姿をしております。

それと対比して、同じく忠次が信長にもらった真光

という太刀は鎌倉中期の太刀で、これは豪状の趣。

いわば鎌倉武士のおもかげを伝えるような豪状な姿

をしております。刀はその時代、時代によって特色

があり、刀の姿、形を見て第一この時代の鑑定をす

ることが大事な刀の見所であります。

現代も全国で200人以上の刀匠が居ります。毎年

新作発表が行われておりますが、羽黒山玉川住の上

林恒平という若い優秀な刀匠が居ります。故人にな

った信州の人間国宝高入昭平の弟子ですが、ここ何

年か毎年恒平の新作刀が文化庁長官賞を受けたり、

優秀な成績をつつけております。

四天王展の「袖の雪」から刀の話を申し上げまし

たが、問題の「袖の雪」を御覧かたがた四天王展も

是非御鑑賞願います。

⊂互三二互コ亡）

吉野　　勲君　　二人目の孫が誕生しましたので。

佐藤　　昇君　　娘が昨日結婚しまして。

津田晋介君　　娘が先日巌岸さんの仲人で結婚

しまして。

嶺岸光吉君　　津田家の御結婚の仲人をさせて

もらいましたので。

山口篤之助君　　先日出席委員会の方で100％出

席を達成しましたので担当委員



長として。

秋野　　忠君　　幹事の練習をさせてもらって。

張　　紹渕君　　津田家御結婚式に出席させてい

ただいて。

⊂亘二互二互≡⊃

温海R．C．　　渡部晃雄君

鶴岡西R．C．　中村　　紘君

ロータリー用語便覧拙

会員選考委員会
推薦された会員候

補者については、

すべてその人格、職業上および社会

的地位、さらに一般的な適性が徹底

的に調査される。その上で推薦に対

する委員会の決定は理事会に報告さ

れる。しかし、定款に記されている会員としての資

格の必要な条件、また地域社会における有力者

家業や専門職業の最高責当者のみが必ずしもロータ

リー・クラブ会員になれる充分な条件でないことな

どの点はつねに考慮される。

会員増強委員会
クラブの新会員推薦を行なう委員

会。候補者の推薦は個々の会員に

よっても行なわれるべきものとされているが、この

委員会は会員の推薦・補充のため、未補充職業分類

表をたえず検討し、適当な人物の氏名を理事会に推

薦するよう積極的な行動が要求される。その際には

職業分類に依るだけでなく、居住所を規準にした有

資格者についても考慮されることになっている。

職業分類委員会
この委員会は、毎年8月31日まで

のできるだけ早い時期に、その地

域社会の職業分類を調査し、それにもとづいて充填

・未充填職業分類表を作成し、必要に応じては現存

職業分類をも再検討、職業分類に関するすべての問

題について理事会と協議する。

職業分類委員会には、国際ロータリー職業分類指

針の備えつけが必要とされている。

また会員は、ロータリーにおける職業分類の原則

についても、充分な基礎知識をもつことが求められ

ている。

この委員会は、新会員および将来
情報委員会

入会見込みのある人々を対象に、

ロータリー・クラブの特典・義務等を知らせたり、

一般の会員にロータリーの歴史・綱領・活動とその

範囲、国際ロータリーの管理方法の推移などについ

て知らせることを任務とする。

会員間の親睦と友好を増進し、用
親睦活動委員会

意されたロータリーのレクリエー

ションおよび社会的諸活動への参加を会員に奨励し、

クラブの一般目的遂行のために会長または理事会の

委託する任務を果たす。なお、この委員会だけでは

解決できないクラブ内の親睦の問題については、関

係委員会の委員長全部に集まってもらい、解決のた

めの合同活動計画の要綱を考えるようにすべきであ

ろう。

ロータリー情報　この委員会は、次の計画を立てて

委員会　　　　実施しなければならない。①会員、

新会員、候補者に、ロータリー・クラブの特典と責

務についての知識と情報を提供する、㊥会員に、ロ

ータリーの歴史、綱領（原理・原則）、規模、活動

についての情報を与えるとともに、④国際ロ▼グリ

ーの管理動向についての適確な情報を与えるような

対策を立てて、これを実施する。この仕事は基本的

なものなので、その実施には、プログラムおよび親

睦活動両委員会の仕事との密接な調整が必要とされ

る。

（今週の担当者　阿蘇司朗）
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